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市领导会见
荷兰客人

本报讯（记者 楼蕲）昨日下午，市

委常委、常务副市长马晓晖会见荷兰

驻沪总领事艾晓安一行，重点就拓展

双边商贸、文化教育、科技等领域合作

进行商讨。

马晓晖对艾晓安一行来杭表示欢

迎，并介绍了杭州G20峰会后的发展

目标。他说，G20峰会为杭州经济社

会发展特别是城市国际化水平带来了

重大提升，接下来，在后峰会、前亚运

的关键时期，杭州将努力打造成“互联

网+”创新创业基地、国际会议目的地

城市、国际重要旅游休闲地、东方文化

交流重要城市，向建设世界名城目标

迈进。希望总领事和荷兰驻沪总领事

馆支持杭州发展，深化双方交流合作，

推动互利共赢发展。

艾晓安对杭州的热情接待表示感

谢，并向我市赠送了 600 个郁金香种

球。她说，G20杭州峰会的成功举办，

赢得了国际上的一致赞誉。期待与杭

州在各个方面有更多互惠互利的机

会，荷兰驻沪总领事馆将继续全力推

动杭州与荷兰的交流合作。

去年 1 月，杭州出台“人才

新政27条”。本月初，杭州又公

布了《关于深化人才发展体制机

制改革完善人才新政的若干意

见》。这22条意见，被视为人才

新政 27 条的姐妹篇和加强版。

“22条意见”提到，到2020年，把

杭州打造成为全国领先的人才

高地和科创中心。其中，顶尖人

才和团队的重大项目经科学合

理评价后，最高可获得1亿元项

目资助。

与之对应的是，杭州各区、

县（市）也纷纷推出了吸引和留

住人才的“爆款”政策。比如，上

城区的“1211 计划”、滨江区的

“5050计划”……

值得注意的是，去年杭州累

计资助各类人才创新创业2.5亿

元。换句话说，杭州切切实实拿

出真金白银，及时兑现，不让政

策停留在纸面。

聚光科技董事长叶华俊是

“人才新政27条”最早受惠者之

一——凭借自己“国千”专家背

景，他成为新政之后杭州首位领

取80万元购房款的“人物”。

梦想小镇的 14 号楼，整幢

3500平方米免费办公区域给了

零零无限杭州总部。这家由斯

坦福大学博士王孟秋等创办的

科技企业，去年凭“计算机视觉

与智能控制融合技术”拿下“创

客大赛·2015 杭州市海外高层

次人才创新创业大赛”总决赛唯

一的一等奖，不仅获得 20 万元

奖金，还当场获得浙江民营企业

联合投资股份有限公司1500万

美金投资。目前，该公司获得

A+轮融资，融资总额已达2500

万美金，估值1.5亿美金。

为了吸引王孟秋，杭州市还

给了他 500 万元人民币的创业

基金、50 套引进人才公寓等资

金和政策扶持，他的项目被列为

省、市重点扶持项目。

种种迹象，仿佛又让人看见

一个新的“贝达药业”冉冉升起。

本报讯（记者 赵芳洲 通讯员 季轩）作

风建设永远在路上。今年以来，杭州市查处

违反八项规定精神问题75起，处理党员干

部114人，给予党政纪处分70人，再度敲响

了“四风”问题的警钟。

昨日，杭州召开落实中央八项规定精神

“回头看”工作部署会，对下一步我市开展落

实中央八项规定精神“回头看”工作作了全

面部署。

为什么要“回头看”？

“一个重要原因就是要表明市委主抓直

管的坚定态度，层层传导主体责任和压力。”

会议指出，只有经常性“回头看”，杀杀“回马

枪”，才能对违反中央八项规定精神的行为

保持露头就打的高压态势，编织更加密实管

用的“笼子”，铲除滋生贪腐的“土壤”，不断

巩固和拓展作风建设的成果，使改进作风向

着常态化、制度化方向不断推进。

本次“回头看”分自查自纠、重点督查和

整改完善三个阶段进行，在 2017 年 1 月 20

日前完成。

开展“回头看”能够推动更好地“向前

走”，首先要“看”制度建设情况。

关注度比较高的国内差旅、因公出国

（境）、公务接待、公务用车、办公用房、职务

消费、津贴补贴和福利发放等方面的制度规

定，明确公务支出范围和标准，建立有关督

促检查、责任追究、惩戒惩处等制度的情况，

均是此次“回头看”的重要内容之一。

此外，针对本地本单位群众反映强烈的

问题，以及巡视和各专项检查反映出的“四

风”问题，细化完善相关配套制度的情况，也

在检查之列。

同时，还要“看”本地本单位制定的制度

规定是否符合中央和省、市要求，是否与形

势发展相适应，是否切合实际，具有可执行

性和可操作性。

制度的生命力在于执行，“落实”是做好

一切工作的关键保障。因此，这次“回头看”

对制度执行和落实情况提出了明确要求。

比如，贯彻落实《党政机关厉行节约反对浪

费条例》及系列配套制度和厉行勤俭节约的

情况，重点要对照检查执行经费管理、国内

差旅、因公出国（境）、公务接待、公务用车、

会议活动、办公用房、资源节约等各项制度

和公务支出标准的情况。

对于突出的“四风”问题解决得如何，重

点要关注这些情况：停止新建楼堂馆所和清

理办公用房、整治“会所中的歪风”、开展会

员卡专项清理，清理整治高尔夫球场，严禁

党政机关到风景名胜区开会，推进公务用车

制度改革、培训疗养机构改革，治理“酒局”、

“牌局”和违规发放津贴补贴、奖金、福利问

题等各个方面，深入开展各专项治理工作。

杭州重奖贝达药业500万元 重视人才，不让政策停留在纸面上杭州重奖贝达药业500万元 重视人才，不让政策停留在纸面上

杭州“八项规定”回头看拉开序幕
分自查自纠、重点督查和整改完善三个阶段

记者 何去非

去年 11 月，当得知杭州将成为

2016年G20峰会举办地的消息时，戚

晓光内心一阵激动。作为一名传统文

化的守望者和市政协委员，杭州市非

遗中心主任戚晓光不停地思考着：

G20峰会在杭州举办是向世界展示杭

州传统文化、杭州非遗的大好机会，自

己能做的就是把握这样的机会将一个

个美丽又生动的非遗内容展现在世界

面前。

得到市文广新局的支持后，戚晓

光在非遗中心策划推出了“首届杭州

市非遗摄影大赛”及获奖作品巡回展

活动。今年5 月初，大赛正式启动作

品征集工作。短短两个月时间里，大

家用画面讲述着各种非遗故事，也讲

述着保护文化遗产的心路历程。截至

7 月底，活动共收到社会知名摄影家

投稿和区、县(市)非遗相关单位选送

的参赛作品 8000 余幅。经过专家的

评审，最终从中选出 110 幅获奖作

品。为了更好地展现非遗文化，这些

大赛获奖作品还在8月19日-9月14

日进行巡回展览。

“我们希望通过运用摄影这一独

特的艺术语言充分地反映民间文学、

传统音乐、传统舞蹈、传统戏剧、曲艺、

传统美术、传统体育游艺与杂技、传统

技艺、传统医药和民俗等非物质文化

遗产内容，从不同角度表现传承项目

及传承人的传统技艺过程，从而让来

杭州参会的外国嘉宾和友人看见一个

博大精深的中华文化内涵。”戚晓光

说。

为了更好地开展G20峰会期间的

文化传播，除了做好非遗中心的工作

之外，戚晓光还积极参与我市各项文

化交流活动。比如，“杭州国际摄影大

赛”作品的收集报送；《韵味杭州》一书

中非遗相关内容的文字和照片收集；

G20峰会期间礼品的征集……

“我愿意为提升杭州文化氛围，展

示东方文化魅力，展现非遗保护十周

年成果，贡献着自己的一分力量。”戚

晓光说起自己的工作带着一份深深的

骄傲。

杭州市政协 杭州日报 主办

建设世界名城 委员增光添彩

让杭州的传统文化
走向世界
——记市政协委员、杭州市
非遗中心主任戚晓光

会否把杭城

一把拽进冬天？

昨日是“小雪”节气，湖畔街头枯
黄的树叶在北风寒雨中纷飞，在地面
上、水面上堆积成一层色彩斑斓的厚
毡。随着北方强冷空气来袭，杭城气
温骤降10多摄氏度，昨日上午9时15
分，市气象台发布了今年入秋以后的
首次寒潮蓝色预警。究竟这波强冷空
气能否把杭城一把拽进冬天，还得看
它能否让杭州连续5天日平均气温低
于10℃。

记者 李忠 摄

国内差旅、因公出国（境）、公务接待、公务用车、办公用房、职务消费、津贴补贴和福利发
放等方面的制度规定，明确公务支出范围和标准等，是此次“回头看”的重要内容之一。

记者 俞连明

日前，市政府办公厅发布

通报，贝达药业股份有限公司

牵头承担的“首个小分子靶向

抗癌药盐酸埃克替尼（凯美

纳）开发研究、产业化和推广

应用”项目获得2015年度国

家科技进步一等奖。为激励

先进，市政府决定对贝达药业

予以通报表彰，并给予500万

元的奖励。

贝达药业董事长丁列明

是杭州引进海归人才、重视创

新创业人才扶持的典型代表。

因为贝达药业的上市，如今，公司董事长丁

列明身家达24亿元。谁能想到，当年，公司也曾

走到破产的边缘。

对于余杭区给予的全方位支持，丁列明深有感触

地说，特别记得2008年的时候我们三级临床，刚好碰

上金融危机，资金链面临断裂，政府雪中送炭，让我们

买上了进口药，启动了这个临床研究。他表示，贝达药

业的成功充分说明杭州拥有优良的创新创业环境。

十多年前，丁列明和一批海归博士创立贝达

药业。创业之初的4500万元，对于制药行业来

说只是杯水车薪，有太多的困难。当时，杭州就

将贝达的项目列入市“十一五”重大专项。企业

所在的余杭区更是为他们提供资金、土地、政策

等优惠条件。“我们一路都有政府的支持伴随。”

丁列明说，国家、省、市、区各级政府通过各种途

径，先后为我们解决资金缺口5000余万元。

11月16日中午12点15分，一场名为“梦想

启航”的企业投融资对接会正在梦想小镇的“良

仓加速器”进行。大学生创业者在台上进行路

演，台下，“盈动投资”“红杉资本”等多家投资机

构点评提问。这场由市人才服务局、市专家和留

学人员服务中心等机构共同举办的路演对接活

动，在梦想小镇显得相当普通。

帮助投融资对接，是杭州更好地吸引人才、

留住人才的一个方式。梦想小镇所在的杭州未

来科技城(海创园)，有更多“店小二式”“保姆式”

的贴心服务让人才们安心留下。

“国千”专家、微泰医疗创始人郑攀在美国生

活工作了10多年后回国创业，去年中秋，未来科

技城管委会给海归大家庭准备了一场精彩的中

秋联谊会，“特邀嘉宾”令郑攀这个硬汉红了眼

眶。“真的是毫无心理准备，小伙伴们悄悄把我夫

人和孩子从外地接到了晚会现场，这是个非常有

人情味的地方。”

未来科技城管委会人才服务中心副主任郎

情樱说，“我们瞄准交通、居住、医疗、子女教育方

面的一系列‘痛点’，真正做好服务生态体系，让

人才暖到心坎里。”她介绍说，浙医一院余杭分

院、香港养和医院的落户，学军中学海创园分校、

文澜中学未来科技城学校、双语幼儿园、国际教

育园等教育资源的集聚，印象城、海港城、欧美金

融城等综合体的加盟，城西“三网一机场”的利好

消息，有轨电车建设……这些，都体现了未来科

技城的“保姆式”服务，“我们还积极帮助申报‘国

千’、‘省千’，今年全市53位‘省千’人才，19位在

这里。”

就是这份“超出预期”的“服务+”让海归们

感受到了杭州未来科技城的满满诚意。

11 月 10 日，大江东海外高

层次人才对接会举行，杭州中以

尖端人才交流中心成功落户大

江东，以色列首批人才项目库当

中的尖端手术机器人、数码印刷

等 3 个项目同时发布。到 2019

年，中以尖端人才交流中心将引

进以色列等国尖端人才15人以

上，落地孵化以色列等国尖端科

技企业 8 家。当天，200 位海外

人才带着百余个项目与大江东

70 余家知名企业洽谈对接，现

场成功签约落户项目 17 个，达

成初步合作意向项目38个。

利用各种交流对接会的形

式，杭州向高层次人才展示了诚

意，并吸引到更多的人才携带项

目而来。

11 月 9 日上午，2016 浙江·

杭州国际人才交流与项目合作

大会开幕，来自 23 个国家和地

区的547名海外人才、外国专家

和社团代表携 480 个项目参会

交流、寻求合作。国际人才交流

与项目合作大会举办7年来，已

累计邀请3185名海外高层次人

才携带3678个项目来杭洽谈对

接，其中，杭州累计签约项目

755 个，直接引进人才 1050 人，

落地项目 539 个，项目总投资

77.9亿元。

杭州正积极放大 G20 杭州

峰会效应，借助机遇，趁势而上，

努力营造更加优良的创业创新

环境、人才发展环境和自然生态

环境，吸引更多海外人才来杭发

展，更多好的项目来杭落地转

化。

交流对接让人才携项目而来

及时兑现让政策不停留在纸面

雪中送炭助人才渡过难关

贴心服务让他们安心留下

梦想小镇内不断上演着这样的为人才和项目服务的投融资对接会。


